

*Les Brèves*

*de Schwenheim*

*Notre avenir, ensemble à Schwenheim*

## Chères concitoyennes, chers concitoyens, chers amis,

L'entrée dans une nouvelle année est un moment particulier où se dessinent et s'expriment des projets de vœux.

Pour résumer en quelques mots l'action municipale, je dirais qu'ensemble nous avons l'ambition de construire et donner corps au « bon vivre » à Schwenheim.

C'est un chemin long, passionnant, parfois difficile pour une petite commune comme la nôtre.

### Un contexte global financier difficile

Actuellement, la commune affronte un contexte budgétaire contraint. Les crises nous imposent une gestion toujours plus rigoureuse de nos dépenses. Avec la diminution des dotations de l'Etat qui impose en même temps aux collectivités des contributions plus importantes pour réduire ses déficits, les années à venir seront difficiles financièrement.

Cependant, la commune a déjà diminué ses dépenses pour l'année 2022 en réduisant ses projets. Seuls deux projets importants ont été retenus pour l'année passée :

- Mise en souterrain de l'éclairage public pour une partie de la Rue de la Paix
- Restauration de l'autel Saint Joseph à l'église. Pour ces travaux, une partie du coût sera pris en charge par la CEA et par les dons de la Fondation du Patrimoine.
- Le remplacement du réseau assainissement le long du Dorfgraben commencé en 2022 et qui sera terminé en 2023. Il faut toutefois ajouter que ces travaux seront entièrement financés par la commission locale d'assainissement-secteur Marmoutier.

Comme vous le verrez dans les pages suivantes, l'extinction partielle de l'éclairage public a également permis à la commune de réaliser une belle économie. La question se pose maintenant de savoir si vous souhaitez pérenniser cette action. A cette fin, vous êtes à nouveau invité(e) à répondre à un sondage.

Dans ce contexte, nous devons rester optimistes et aller de l'avant parce que nous avons de belles choses à partager ensemble pour construire demain.

### L'avenir du village

L'avenir du « demain » de Schwenheim est aux mains de la jeunesse. Le Conseil local des jeunes, mis en place en décembre dernier, en est le plus bel exemple. L'implication de ces jeunes les rend acteur du changement nécessaire à notre avenir. Ils ont choisi d'avoir un engagement civique et communal afin d'œuvrer pour le bien commun.

Les projets auxquels le conseil local des jeunes va participer seront une nouvelle occasion de développer leur connaissance du fonctionnement de la démocratie : le travail des dossiers, les contraintes techniques et financières dont il faut tenir compte, le débat éclairé et rationnel où ils posent des arguments pour faire valoir leur point de vue.

Les jeunes doivent faire bénéficier la collectivité de leurs connaissances et de leurs expériences. Ils sont capables de participer à la construction des politiques publiques et si l'on souhaite leur permettre de s'impliquer dans la société, il est important qu'ils puissent exercer une citoyenneté active dès leur plus jeune âge.

La démocratie emporte une autre obligation qu'il est important de souligner : celle de transmettre. Il incombe de rendre compte des décisions et ces jeunes doivent être des passeurs d'idées pour leurs amis et leur famille. L'investissement de ces jeunes à l'échelle locale leur permettra de voir leurs projets aboutir, tels que, par exemple, la Chasse aux œufs organisée dans le village samedi 8 avril.

### Un village dynamique et embelli grâce à l'effort de tous

Le dynamisme d'un village se mesure souvent au dynamisme de ses associations. Il en existe beaucoup à Schwenheim et elles sont toujours heureuses de compter de nouveaux membres dans leur rang. S'investir c'est ainsi contribuer au dynamisme local et à l'image du village.

De par la diversité des activités proposées, la vie associative dans notre commune se révèle d'une grande richesse. Je veux donc remercier plus particulièrement les bénévoles associatifs, les présidents, à faire vivre notre commune.

La commune s'embellit grâce au travail des jardiniers amateurs et à l'engagement des citoyens au service de l'embellissement du cadre de vie commun. Leurs efforts pour fleurir notre village confortent ceux que la commune porte en faveur des espaces verts. C'est un engagement fort de la municipalité car nous sommes convaincus des impacts positifs des fleurs et de la nature en général sur la qualité de vie.

La commune, grâce à son ouvrier polyvalent, Albert HEITZ, travaille sur deux axes majeurs : l'embellissement floral du village et une démarche écoresponsable grâce à une gestion raisonnée de l'eau et un désherbage manuel et sans pesticides.

J'en profite également pour remercier l'ensemble des agents de la commune pour leur professionnalisme et leur polyvalence au service de l'intérêt général.

Deux nouveaux agents, un peu spéciaux, vont d'ailleurs rejoindre prochainement la commune.

Tous ces éléments font que notre village reste et restera un endroit où il fait bon vivre.

Votre maire

Gabriel Oelschlaeger

## Vœux du maire



Les participants au concours 2022 des maisons fleuries ont reçu leur diplôme lors des vœux du maire.

	Page
Éditorial .....	2-3
Vie communale .....	4
Cérémonie du 19 mars	4
Nouveaux agents .....	4
C.L.J .....	5-6
Extinction éclairage public	7-8
Vie associative .....	9
Association Petits pas .	9
Conseil de fabrique ....	10
VCUS .....	10-11
Entente football.....	11
Association Pro Patria .	12-13
Professionnel de la commune .....	14
Infos pratiques .....	15
Agenda.....	16

### Mairie de Schwenheim

150 rue Principale- 67440 SCHWENHEIM

Tél : 03 88 70 20 48

Courriel : [mairie.schwenheim@wanadoo.fr](mailto:mairie.schwenheim@wanadoo.fr)

### Horaires d'ouverture

Lundi : 16h - 19h

Jeudi : 15h - 17h

Vendredi : 10h - 12h

Possibilité de rdv en dehors de ces horaires

### Bulletin municipal

Imprimé en 330 exemplaires

### Directeur de la publication :

OELSCHLAEGER Gabriel

Comité de rédaction : Commission communication, IRLINGER Pascal

Infographie : HAUTECOEUR Sara

Crédit Photos : IRLINGER Pascal, CAPINHA José, commission communication

*Aucune reproduction n'est possible sans l'autorisation préalable de la commune.*

### Cérémonie du 19 mars



Dimanche 19 mars a eu lieu la cérémonie du souvenir et de recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc.



Le Maire a rendu hommage à Monsieur Robert EBERHARDT, Monsieur Joseph GEORGER, Monsieur Bernard JUNG, Monsieur André KASTLER, Monsieur Albert NONNENMACHER, Monsieur Bernard SCHALL, Monsieur Joseph STOFFEL, Monsieur Henri ZEBST et les a remerciés pour leur courage et leur service à la patrie.

### De nouveaux agents municipaux

En octobre dernier, la commune s'est fait voler sa tondeuse autoportée.

Depuis, la commune réfléchit au renouvellement du matériel technique. Après avoir réceptionné plusieurs devis, le choix s'est finalement porté sur un système plus écologique et moins énergivore, surtout au moment de l'augmentation des prix de l'essence.

Ce sont finalement deux lamas qui vont remplacer la tondeuse mécanique.

POIS et SON, ce sont leurs noms, viendront travailler dans la commune, à compter du 1<sup>er</sup> avril prochain. Ces camélidés nettoient les champs plus vite que les chèvres ou les moutons et

reviennent moins chers qu'une tondeuse. Ils sont en effet capables de brouter près de 1ha de pelouse par an et ne demandent que peu d'entretien.



Chaque semaine, les lamas seront installés dans un endroit différent.

POIS et SON seront prêtés par un éleveur local, Gérard MANVUSSA. Si

l'expérience est un succès, Pois et Son seront rachetés par la commune dès 2024.

De plus, afin d'augmenter les revenus de la commune, il est prévu de les tondre régulièrement et de récupérer la laine pour faire des pulls, made in Schwenheim.

En effet, la laine de Lama est chaude et 4 fois plus résistante que la laine du mouton. Elle est également isolante, inodore et hypoallergénique.

Chaque année, il est possible de récolter 1.5 à 2kg par animal.

Si certains d'entre vous, doués en tricot, souhaitent participer à cette expérience, vous pouvez vous faire connaître en mairie.

## Conseil local des Jeunes

"Il est des moments intenses à vivre en tant qu'élu local, et je suis heureux d'en partager un avec vous aujourd'hui ". C'est sur ces mots que commençait le mot de bienvenue de maire en recevant les membres du conseil local des jeunes.

Accompagné de ses adjoints, Régine Reinhardt, Joseph Lerch et José Capinha, il accueillait de jeunes Schéwinéroises et Schéwinérois décidés à s'impliquer dans la vie du village en intégrant le conseil local des jeunes.

Projet en gestation depuis quelque temps déjà, il s'est donc concrétisé avec la séance d'installation le dimanche 11 décembre à 11h dans la salle du conseil municipal.

L'objectif de ce conseil est de penser et d'imaginer des projets qui améliorent la vie quotidienne de nos concitoyens et donc la vôtre aussi.

Cette tâche implique du temps, de la patience, de la réflexion, une attitude citoyenne et responsable et de l'esprit d'équipe que les onze membres du conseil des jeunes

semblent être disposés à fournir.

Les motivations de ce conseil sont de donner la parole aux plus jeunes, de connaître leurs préoccupations, de prendre en compte leurs idées, de devenir citoyen en agissant pour le village et d'établir un dialogue entre jeunes et adultes.

Le conseil est déjà au travail puisqu'il a participé à la cérémonie du 19 mars et qu'il participera au repas des Aînés le 2 avril.

<p><b>Justine Capinha, 16 ans.</b> J'aime lire, écrire et regarder des films. Ainsi, que la découverte des coutumes du monde entier. Je me suis engagée dans le Conseil local des jeunes afin d'améliorer la vie des plus jeunes ainsi que celle de nos aînés.</p>	
	<p><b>Louis Dervieux, 14 ans.</b> Je fais du tennis et du karting. Je joue de l'accordéon. J'ai une passion pour mon karting. Je me suis engagé au conseil local des jeunes pour m'investir dans des projets pour le village. J'aime partager mes idées et écouter celles de mes camarades du conseil local des jeunes.</p>
<p><b>Loane Georger, 18 ans.</b></p>	
	<p><b>Gaya Goncalves, 10 ans.</b></p>
<p><b>Judith Irlinger, 11 ans.</b> Aime faire : Equitation, passer du temps dehors, couture, dessin, lecture, vélo, roller, piano Pourquoi : intérêt pour la vie du village</p>	

## Conseil local des Jeunes

	<p><b>Clémentine Jacquet, 14 ans, 15 en mai.</b> Mes passions sont le tennis, l'équitation et la moto. Je me suis engagée dans le conseil local des jeunes pour prendre des initiatives et essayer au maximum de donner des idées pour enrichir la vie dans le village.</p>
<p><b>Manon Kaltenbach, 11 ans.</b> Je fais de l'équitation et j'ai voulu faire partie du conseil local des jeunes pour découvrir de nouvelle chose.</p>	
	<p><b>Clara Schmidt, 12 ans.</b> J'aime m'occuper des animaux, les aider et je me suis inscrite au conseil local pour donner des idées.</p>
<p><b>Théo Troesch, 13 ans.</b> Je suis passionné de VTT et suis à cet effet inscrit au VCUS. J'ai décidé de m'engager au sein du conseil local des jeunes par curiosité et par envie de m'investir pour améliorer la qualité de vie dans ma commune. Je n'ai par ailleurs pas d'objectif particulier mais force de propositions et d'idées.</p>	
	<p><b>Amina Weishaar, 12ans.</b> Je me suis engagée au Conseil local des jeunes parce que ça m'intéresse de participer à plusieurs actions qui peuvent aider le village je trouve que c'est intéressant de pouvoir donner son avis et proposé des nouvelles choses pour améliorer Schwenheim.</p>
<p><b>Léo Zimmer, 10 ans.</b> J'aime les legos, les jeux vidéos et l'archéologie. Ma passion... les collections ! Timbres, pièces, fèves, coquillages, pierres précieuses... Je me suis engagé au conseil local des jeunes pour participer à la vie de la commune et pouvoir proposer mes idées.</p>	



Lors des vœux du Maire le 15 janvier dernier, les membres du conseil local des jeunes ont reçu une médaille tricolore pour d'ores et déjà les remercier de leur engagement au sein de la commune.

## Extinction éclairage public

Depuis le 1<sup>er</sup> novembre 2022, l'éclairage public a été éteint de 23h à 5h sur l'ensemble de la commune.

Au 1<sup>er</sup> mars 2023, nous avons déjà remarqué une baisse significative de la consommation électrique de l'éclairage public.

En effet, sur l'ensemble des 3 sites de distribution d'éclairage public (rue de la Paix, mairie et lotissement), c'est plus de 9 495 kwh qui ont été économisés en 4 mois. Cela correspond plus ou moins à la consommation du site EP (éclairage public) du lotissement pendant 6 mois ainsi qu'une économie de 1 139.40€ (hors taxe et abonnement), pour un tarif au kwh à 0.12€.

Vous trouverez, ci-dessous, le détail de la consommation de l'éclairage public de 2021 à 2023.

En jaune, le relevé exacte des consommations fait par l'ES (les relevés ne sont communiqués que deux fois par an : mars et septembre), en blanc, l'estimatif donné par l'ES. L'agent technique a fait un relevé au réel en janvier et le fera régulièrement afin de suivre au mieux la consommation de l'ensemble des sites de l'éclairage public et des bâtiments communaux.

CONSOMMATION ECLAIRAGE PUBLIC 2021										
SITE DE CONSOMMATION	JANVIER	MARS	MAI	JUILLET	SEPTEMBRE	NOVEMBRE		consommation de mars 2021 à septembre 2021		
RUE DE LA PAIX	79845	82275	84163	85414	85503	86825		3228		
MAIRIE	179669	186756	193223	197523	198540	203246		11784		
LOTISSEMENT	71103	76093	80611	83167	83757	86805		7664		
							Total	22676		

  

CONSOMMATION ECLAIRAGE PUBLIC 2022										
SITE DE CONSOMMATION	JANVIER	MARS	MAI	JUILLET	SEPTEMBRE	NOVEMBRE		consommation de septembre 2021 à mars 2022		consommation mars 2022 à septembre 2022
RUE DE LA PAIX	88556	90764	92765	93947	93992	95399		5261		3228
MAIRIE	209269	215371	222109	226182	226952	231697		16831		11581
LOTISSEMENT	90796	95549	99803	102535	102746	105873		11792		7197
							Total	33884		22006

  

CONSOMMATION ECLAIRAGE PUBLIC 2023										
SITE DE CONSOMMATION	JANVIER	MARS	MAI	JUILLET	SEPTEMBRE	NOVEMBRE		consommation de septembre 2022 à mars 2023		consommation mars 2023 à septembre 2023
RUE DE LA PAIX	97653	97840						3848		
MAIRIE	239213	239573						12621		
LOTISSEMENT	109972	110666						7920		
							Total	24389		

Aujourd'hui, la municipalité souhaiterait poursuivre cette initiative en pérennisant l'extinction de l'éclairage de 23h à 5h du matin.

Pour cela nous souhaiterions encore une fois avoir votre avis, en commençant par un retour d'expérience sur ces 4 mois écoulés et sur le souhait de pérenniser cette action.



Sondage éclairage public

PAGE A DECOUPER ET A DEPOSER EN MAIRIE  
avant lundi 17 avril 2023

POUR REMPLIR LE QUESTIONNAIRE, VOUS TROUVEREZ LE LIEN SUR LA PAGE  
FACEBOOK DE LA COMMUNE

1. Quelle est votre tranche d'âge ?

- 18-30 ans
- 31-69 ans
- 70 ans et plus

2. L'extinction entre 23h et 5h vous a-t-elle gênée ?

- Pas du tout (passer directement à la question 4)
- Légèrement
- Moyennement
- Enormément

3. Pour quelles raisons cette extinction vous a-t-elle gênée ?

- Sentiment d'insécurité
- Difficulté à vous déplacer
- Sentiment d'isolement
- Sentiment d'insécurité routière
- Autres, veuillez préciser :

4. Avez-vous dû modifier vos habitudes ?

- Oui : lesquelles et comment :

.....  
.....  
.....

- Non

5. Avez-vous acheté du matériel spécifique (lampe torche, gilet réfléchissant...)

- Oui : lequel :

.....  
.....  
.....

- Non

6. Que pensez-vous de pérenniser l'extinction de l'éclairage public de 23h à 5h ?

- Je ne suis pas favorable à ce projet
- Je suis favorable à ce projet
- Je suis favorable à ce projet et même à aller plus loin dans la démarche d'extinction
- Sans avis

7. Si vous avez répondu *Je ne suis pas favorable* à ce projet à la question 6 : pour quelles raisons ?

.....  
.....  
.....  
.....

8. Auriez-vous des propositions alternatives ou complémentaires à l'extinction nocturne de l'éclairage public ?

.....  
.....  
.....

## Association "A Petits Pas"



L'Association « A Petits Pas... » a eu la joie de fêter Noël le mercredi 16 décembre autour d'un goûter-apéro.

Un beau moment d'échange, de sourire et de bienveillance.

Des petits présents confectionnés par les petits et les grands ont été échangés suite à un tirage au sort autour du sapin.

Une belle tradition qui se poursuit d'année en année...



Le mercredi 22 février, vous avez peut-être croisé, au détour de notre village, nos chérubins déguisés et criant à tue-tête « des bonbons, des bonbons ! » lors de la cavalcade de carnaval.

Nous remercions vivement les habitants qui ont contribué à la fête !

La récolte de friandises a été distribuée aux enfants et un goûter animé leur a été proposé afin de clôturer cette belle journée.

Miam les bons beignets !!!

Pour rappel, « la Récré des enfants » proposée par l'Association « A Petits Pas... », vous accueille les mercredis après-midi des semaines paires et vous propose des activités à réaliser avec vos enfants.

Voici un petit aperçu des activités proposées :

Bricolage de Saint Valentin : bouquet fleur de cœur

Bricolage de carnaval : Tête en folie

Bricolage fête des rois : Réalisation de couronne et dégustation de galette

Les enfants restent sous la responsabilité de leurs parents ou accompagnants.



A vos agenda...

**Dimanche 16 avril 2023**

**Bourses aux vêtements enfants salle polyvalente de Schwenheim**

**Mercredi 19 avril 2023**

**Chasse aux œufs à la « Récré des enfants ».**

**Vendredi 29 juin 2023**

**Fête d'été à la « Récré des enfants ».**

### Arrivée du Père Michel Moukendi



Le Père Michel MOUKENDI, spiritain d'origine congolaise, prend la suite de Claude DRUI et Daniel MUHAME sur la communauté de paroisse Terres et Eaux de Marmoutier où il exerce son ministère de prêtre depuis 6 ans.

### Conseil de fabrique

Les membres du conseil de fabrique vous font part de leur grande gratitude pour votre soutien financier lors de la quête annuelle dont le total s'élève à 4005 euros.

Nous tenons aussi à remercier chaque personne qui a généreusement versé un don à la Fondation du Patrimoine. Le montant des dons s'élève à 2380 euros. La participation de la fondation du Patrimoine est de 2000 euros; le montant global perçu représente 4380 euros.

Tous nos remerciements aux généreux donateurs et à leur bon accueil.

Nous voulons aussi remercier Denis Wattron et Maurice Kienlen qui ont remplacé les estrades des deux autels latéraux. Le résultat est remarquable car les nouvelles estrades en bois de chêne apportent une belle harmonie à l'ensemble.



### VCUS



Une année dynamique et pleine de succès pour l'équipe route qui se retrouve sur la 3<sup>ème</sup> marche du classement général de la Coupe de France et la 2<sup>ème</sup> place d'Hugo Thirothel lors de la 2<sup>ème</sup> manche au bout de l'effort. C'est un merveilleux cadeau de départ pour notre Directeur sportif Kevin Diard, qui ferme le chapitre de sa carrière dans le monde du vélo sur une belle note. Merci Kevin !

On note au niveau régional les places de Vice-Champion Régional

Espoir de Timothé Gabriel (course en ligne) et Flavien Arnould (CLM).

109 jours de course, 48 déplacements de l'équipe, 11 jours de stage, 2 victoires individuelles, 13 podiums, 58 tops 10... Merci au staff et à Daniel Krieger, cheville ouvrière du club et qui prend un peu de recul dans son activité d'assistant en 2023.

Bienvenue à John Gadret, le nouveau directeur sportif de l'équipe route de haut niveau !

Une année en essor pour la section BMX qui ne cesse de se développer en nombre de licenciés avec 110 pilotes et une bonne trentaine de compétiteurs réguliers !

Une année en essor pour la section BMX qui ne cesse de se développer en nombre de licenciés avec 110 pilotes et une bonne trentaine de compétiteurs réguliers !

Sous l'excellent encadrement de leur entraîneur Maxime Eckentswiller, les pilotes de BMX ont progressé au point d'amener le club à la 16<sup>ème</sup> place du classement des meilleurs clubs formateurs de France. À noter les performances de Marion Viriat, Championne Grand Est et promue dans les listes des pilotes nationaux 2023.

Ces résultats boostent davantage les jeunes du club : 60 pilotes étaient inscrits lors de notre Open Fly BMX et 39 sont classés sur le Trophée Grand Est.

À noter cette année le stage de cohésion qui a emmené les pilotes de BMX découvrir la piste Olympique de La Venette près de Compiègne avant de participer à la course de CNE à Fagnières le 12 mars 2023 : une magnifique expérience plébiscitée par nos jeunes !

Nous sommes certains de retrouver le BMX Schwenheim en haut des classements en 2023 !

La section VTT continue de grandir en nombre de licenciés et aussi

dans la structuration de son équipe de division Nationale 1. Ils ont bénéficié en 2022 d'un stage de cohésion en Italie afin de se préparer au mieux. Côté résultats on compte 3 titres (Mazarine Heitz en Elite, Kevin Meyer en Master et Pascal Kempf en Elite) et 1 podium au championnat régional 2022 (Baptiste Cudel, 2<sup>ème</sup> en junior). Kevin Meyer termine 3<sup>ème</sup> en Coupe de France, et Baptiste Cudel obtient la 20<sup>ème</sup> place.

Groupe Aura :  
Les Septs Laux : 1<sup>er</sup>, Kevin Meyer, master

Manigold : 1<sup>er</sup>, Kevin Meyer, master et 3<sup>ème</sup>, Baptiste Cudel, junior

Nous souhaitons également la bienvenue à Ludivine HALTER, en contrat d'apprentissage spécialité VTT, qui a pour mission le développement pratique de l'école de VTT, et des projets Savoir Rouler à Vélo, Programme alvéole, Sport Santé et l'encadrement loisir BMX !

Le comité du VCUS a remercié chaleureusement tous ses partenaires en les invitant à sa soirée de présentation des équipes de haut niveau qui s'est déroulée le 18 mars dernier : TPM, Cyno Pro, Cycles Pierre, Hervé Multiservices, Krys...

Rendez-vous le 30 avril pour l'organisation de la 4<sup>ème</sup> manche du Championnat Nord Est de BMX sur la piste de Schwenheim, pour laquelle nos merveilleux bénévoles ont commencé à œuvrer en consacrant une journée de nettoyage et de rénovation de la piste. Un grand merci à tous !



## Entente Schwenheim-Waldolwisheim



Première du nom cette année au village, l'entente entre le FCS et le FCW organisait sa journée "harengs" le 12 mars à la salle polyvalente.

Les membres des deux associations attendaient un peu plus de 100 convives et avaient préparé 30 repas à emporter.

Les bénévoles étaient déjà à la tâche dès le milieu de semaine pour préparer les harengs, la salle et toute la logistique nécessaire à la bonne marche de cette journée festive.

" Tout le monde s'y est mis d'arrache-pied et on peut se réjouir de l'investissement des bénévoles" précisent Guillaume Predit et David Schott, respectivement présidents du FCS et du FCW qui leur adressent de vifs remerciements.

La journée s'est déroulée dans la bonne humeur jusqu'en fin d'après-midi à la grande satisfaction des organisateurs.

Les prochains rendez-vous concernant les deux clubs sont le 22 avril et l'assemblée générale qui va officialiser la fusion des deux clubs et le 21 mai, date du vide-grenier qu'ils organisent à Waldolwisheim.



## Mémoire et Citoyenneté « Normandie 2024 »

Avec la commune de Schwenheim, la ville de Marmoutier et en association avec les villes de Wasselonne et Schwindratzheim, les communes de Thal-Marmoutier, Dimbsthal et de Reutenbourg libérées par la 2<sup>ème</sup> Division Blindée, l'Association Valeurs de la République, Alsace-Moselle Pro-Patria prévoit de raviver, avec la Fondation Maréchal Leclerc de Hauteclouque, la **Flamme de la Nation à l'Arc de Triomphe le 8 mai 2024**.

Sur les plages normandes, l'Association prévoit, du 9 mai au 12 mai 2024, une **cérémonie « Sable de Normandie »** avec Madame le Maire de Saint Martin de Varreville pour les communes inaugurant une borne du Serment de Koufra en 2023 et 2024 .

Un **honneur particulier** sera rendu aux **forces américaines au cimetière de Colleville sur Mer**.

A **UTAH-Beach**, les Unités Compagnons de la Libération, des Forces Françaises Libres seront mis en exergue.

Une **cérémonie au monument du Commando Kieffer à Ouistreham** est prévue pour rendre un hommage aux Forces Britanniques qui ont participé à la Libération de la France.

Dans le cadre du projet « Normandie 2024 », vous êtes cordialement invités à Marmoutier (voir flyer) **le 19 novembre 2023 au « Concert Leclerc »** pour le « **80<sup>ème</sup> anniversaire » du débarquement et de la libération** avec la Musique de Wasselonne et l'Orchestre à l'Ecole de Wasselonne, ensemble musical formé de 80 musiciens. Les élèves seront particulièrement honorés de vous accueillir.

Dans le cadre « Citoyenneté », vous êtes aimablement invités à vous joindre à journée prévue, et en cours de finalisation pour les réservations, « **Visite des Hauts-Lieux de la République » le Samedi 29 juin 2024** (voir le flyer), avec une inscription ferme préalable au plus tôt avec envoi du chèque.

**Le point des inscriptions se fera par le versement reçu d'un chèque de 60€ par participant pour une inscription ferme au plus tard le 1<sup>er</sup> mars 2024.**

Dès lors que le bus prévu n'est pas à 80% de taux de remplissage afin de garder les coûts à 60€ par participant, nous serons probablement dans l'obligation de renoncer à cette journée.

La prospection s'arrêtera définitivement le 1<sup>er</sup> mars 2024 avec la décision de maintenir ou non cette journée citoyenneté avec le député Patrick Hetzel pour le Palais Bourbon et le Sénateur Claude Kern pour le Palais du Luxembourg.

En cas d'annulation, les chèques sont soit remboursés, soit non encaissés.

Nous invitons en particulier les « Jeunes du Conseil Municipal » à se joindre à cette visite et s'intéresser aux missions et rôles des élus nationaux au sein des deux assemblées qui forment le parlement.

Pour ceux/celles qui ont déjà visité le Palais du Luxembourg ou le Palais Bourbon, une visite du Musée de la 2<sup>ème</sup> Division Blindée/Musée Jean Moulin est organisée. Une visite des Invalides est possible avant de rejoindre l'Arc de Triomphe.

Pour ceux/celles qui seraient intéressées, vous pouvez prendre contact par mail à l'adresse suivante : [association.pro-patria@orange.fr](mailto:association.pro-patria@orange.fr)

Tous les membres de l'association vous souhaitent de bonnes fêtes pascales.

"Valeurs de la République" "Alsace-Moselle" Pro-Patria



Normandie 1944 - 2024  
 80ème Anniversaire du Débarquement « Des plages Normandes aux Berges du Rhin »

MARMOUTIER  
 SALLE POLYVALENTE DU HECKBERG  
 19 NOVEMBRE 2023 15H00-17H00

La députée de Moisheim Louise Morel, le député de Saverne Patrick Hetzel, le Sénateur du Bas-Rhin Claude Kern  
 Le Président de la Fondation Maréchal Leclerc de Hautecloque, Madame la Maire de Saint Martin de Varreville, l'Association Valeurs de la République  
 Monsieur le Maire de Marmoutier, Madame la Maire de Wasselonne, Madame la Maire de Lampertheim,  
 Les Maires de Cirey sur Vezouze, Dabo, Wangenbourg, Dumbsthal, Thal-Marmoutier, Schwenheim, Reutenbourg, Schwindratzheim, Petersbach, Grussenheim, Fortschwihr  
 Les élèves de Wasselonne, Schwindratzheim et Lampertheim  
 Les Anciens Apprentis Mécaniciens de l'Armée de l'Air Alsace, les Anciens Marins Saverne, les comités du Souvenir Français de Marmoutier et Hochfelden, l'Association des Sous Officiers de Réserve de Saint Avoird, les Amis de la Soixante Dixième Vosges du Nord (72ème US ID), les Amis de la Gendarmerie Strasbourg; les Anciens de la 2ème DB Manche  
 ont l'honneur de vous inviter à la restitution publique du projet « Normandie 2024 »  
 « 80 Elèves Alsaciens Mosellans avec le Général Leclerc, de Koufra à Strasbourg »  
 Cérémonie 79ème de la Libération à la Borne du Serment de Koufra Km 1077 de Marmoutier  
 Remise des drapeaux par les élus et hautes autorités aux élèves porte-drapeaux  
 avec l'aimable participation de la Musique et de l'Orchestre de L'Ecole de Wasselonne

14h30 - 15h00 Accueil / Aubade	16h00 : Cérémonie Borne - Remise des drapeaux - Honneurs aux Morts - Honneurs aux Alliés - Hymnes Nationaux	Réponse souhaitée à adresser svp date limite: 11 novembre 2023 À Colonel (er) Norbert Zorn Pro-Patria, 3, rue du Dabo, 67440 Schwenheim <a href="mailto:association.pro-patria@orange.fr">association.pro-patria@orange.fr</a>	Concert au profit des « Blessés en Opérations Extérieures » et l'association Adèle de Glaubitz
--------------------------------	---	---	--

Paris  
 29 Juin 2024

« VISITE AU CHOI »

MUSÉE 2ÈME DB JEAN MOULIN	SÉNAT PALAIS DU LUXEMBOURG	ASSEMBLÉE NATIONALE PALAIS BOURBON
---------------------------------	----------------------------------	--

29 Juin 2024 « Mémoire et Citoyenneté / Visite des Hauts-Lieux de la République »  
 Association Valeurs de la République / Alsace Moselle / Pro-Patria  
 60€ / personne Départ Wasselonne/Marmoutier 06h00 en direction Paris 13h00  
 Arrêts possibles sur A4 : Phalsbourg/Sarre-Union/Saint-Avoird  
 13h00 - 18h00 Visite libre Sénat/Assemblée Nationale / Musée 2ème DB  
 18h30 Arc de Triomphe / vers 19h00 retour  
 Prospection et inscription en fonction ordre d'arrivée des chèques  
 Précisez visite souhaitée / Sénat (réservation à confirmer), Assemblée Nationale ou Musée 2ème DB  
 Chèque à l'ordre de Pro-Patria pour inscription ferme, fournir adresse Internet svp  
 Réponse à envoyer au plus tôt pour inscription ferme, souhaitée pour le 19 Novembre 2023  
 chèque au plus tard 1er Mars 2024  
 Colonel (er) Norbert Zorn, 3, rue du Dabo 67440 - Schwenheim  
 Prendre contact svp: [association.pro-patria@orange.fr](mailto:association.pro-patria@orange.fr)  
 en cas de taux de remplissage trop faible, annulation du bus / les chèques ne seront pas encaissés / décision maintien ou annulation le 1er Mars 2024

Les professionnels de votre commune



Votre photographe  
à Schwenheim !

Faites de votre rêve de photo une réalité.

Que ce soit pour immortaliser votre mariage,  
votre grossesse ou pour des photos de famille,  
de couple et/ou de vos animaux,  
ici tout est possible.

Encore plus original et unique ?  
Un portrait de votre iris !

Plus de renseignements sur :  
[www.alinempphoto.fr](http://www.alinempphoto.fr) ou au 06.74.63.55.29

### Permis de conduire : nouveau dispositif « Rdv Permis » dans le département du Bas-Rhin

Un nouveau service va très prochainement permettre aux candidats au permis de conduire du département du Bas-Rhin de réserver en ligne leur date de passage de l'épreuve pratique.

Ce dispositif, dénommé "Rdv Permis", est fondé sur les principes de liberté et de responsabilisation du candidat et de son formateur. Jusque-là réservé aux écoles de conduite et aux candidats de 81 départements, il est désormais en cours de déploiement dans les départements suivants : Ardennes, Aube, Marne, Haute-Marne, Meurthe-et-Moselle, Meuse, Moselle, Bas-Rhin, Haut-Rhin, Vosges, Côte-d'Or, Doubs, Jura, Nièvre, Haute-Saône, Saône-et-Loire, Yonne, Territoire de Belfort, Corse-du-Sud et Haute-Corse.

#### Les premiers examens réservés via RdvPermis dans notre département se dérouleront à compter du 2 mai 2023.

RdvPermis est un système de réservation nominative des places à destination des candidats, qui en font la demande par voie électronique, soit par le biais de leur auto-école, soit via leur propre compte sur le site de réservation.

En rendant le candidat désormais responsable de sa place d'examen, et donc décisionnaire des dates et lieux de passage, en collaboration avec son formateur, RdvPermis permet de moderniser l'accès à l'examen pratique du permis de conduire.

#### Le candidat peut :

- soit donner mandat à son école de conduite pour l'inscrire sur RdvPermis : il est alors informé en temps réel sur sa boîte mail de toutes les démarches effectuées en son nom ;
- soit créer lui-même un compte sur l'application de réservation puis choisir de poursuivre les démarches avec une école de conduite ou en candidat libre.

#### **Le candidat, inscrit dans une école de conduite peut, en liaison avec son formateur :**

- choisir son centre d'examen dans l'un des départements couverts par RdvPermis ;
- choisir une date et un créneau horaire parmi les disponibilités proposées.

**Le candidat libre** a pour obligation de déclarer en ligne le proche qui l'accompagnera le jour de l'examen, et dont le lien personnel ou de parenté devra être attesté auprès de l'examineur. Il doit fournir, comme prévu par la réglementation, un véhicule équipé de double commandes le jour de l'épreuve.

Afin de responsabiliser les candidats et de limiter l'absentéisme, toute place réservée et non utilisée entraîne un délai avant une nouvelle réservation, de 40 jours (hors cas de force majeure).

Enfin, afin d'inciter les candidats, après un premier échec, à se représenter avec un niveau de préparation suffisant, le délai de ré-inscription est conditionné au résultat obtenu : plus le niveau est faible lors de l'examen, plus le délai d'attente pour se représenter est long, jusqu'à 35 jours.

#### **Pour les écoles de conduite :**

- un espace leur est dédié : [pro.permisdeconduire.gouv.fr](https://pro.permisdeconduire.gouv.fr).
- cet espace est un outil gratuit qui leur permet de visualiser en temps réel les places disponibles et les créneaux réservés ;
- le système Rdv Permis applique, pour la gestion des places d'examen, des règles transparentes et loyales entre les écoles de conduite ;
- la plateforme permet de réserver des places nominatives en accord avec les candidats, et ainsi de planifier la formation selon la date choisie pour l'examen.

- ▶ **2 avril 2023** salle polyvalente : **Repas des Aînés**
- ▶ **8 avril 2023 de 14h à 16h** salle polyvalente : **Chasse aux œufs de Pâques** organisée par le Conseil des Jeunes—uniquement sur inscription.
- ▶ **16 avril 2023** salle polyvalente : **Bourse aux vêtements** organisée par l'Association « A petits pas ».
- ▶ **19 avril 2023** récré des enfants : **Chasse aux œufs** organisée par l'Association « A petits pas ».
- ▶ **26 avril 2023 à 17h** salle polyvalente : **Don du sang**
- ▶ **30 avril 2023** piste BMX : **4ème manche du Championnat Nord Est de BMX**
- ▶ **8 mai 2023 à 10h** Monument aux Morts : **Cérémonie du 8 mai**
- ▶ **13 mai 2023** : **Journée citoyenne**
- ▶ **18 juin 2023** dans le village : **Marché aux puces** organisé par l'Entente Pompiers—Don du sang
- ▶ **23 juin 2023** salle polyvalente : **Fête de la musique** organisé par l'entente de football Schwenheim-Waldolwisheim
- ▶ **29 juin 2023** récré des enfants : **Fête d'été** organisée par l'Association « A petits pas ».